



**Ermitage Saint-Eugène  
Dimanche 4 août 2024  
à 18 heures  
Rencontre œcuménique**

*Celui là résidera sur les hauteurs,  
les rochers fortifiés seront son refuge  
le pain lui sera fourni,  
l'eau lui sera assurée  
Tes yeux contempleront le roi dans sa beauté  
Ils verront le pays dans toute son étendue*

Isaïe 33, 16-17

En juillet 1994, voici trente années, le frère Jean-François Holthof, moine de Cîteaux, arrivait à l'ermitage saint-Eugène en vue d'y mener la vie érémitique, éteinte en ce lieu depuis 1761.

En ce Dimanche 4 août est prévu un temps d'action de grâces et de communion qui permettra à ceux qui ont participé à la restauration de l'ermitage de se retrouver, à ceux qui le fréquentent de renforcer leur attachement, et à ceux qui sont intéressés de découvrir le lieu.



Les Pères Ambroise Gorelov et Jean-Baptiste Garrigou  
à l'oeuvre en 1999.

**Le Père Jean-François Holthof, o.c.s.o., la famille Lebreton,  
Le Père Jean-Baptiste Garrigou,  
de l'Atelier Saint-Jean-Damascène et le Pasteur Charles Berger  
de la paroisse protestante réformée évangélique des Vans.**

Ont le plaisir de vous inviter à une rencontre œcuménique pour  
marquer le trentième anniversaire de l'arrivée  
du P. Jean-François Holthof à l'ermitage (juillet 1994).

## **Dimanche 4 août 2024 à 18 heures devant l'ermitage Saint-Eugène**

*Accueil et Interventions*

Père Jean-Baptiste Garrigou : *Les fresques de la chapelle de l'ermitage  
Saint-Eugène*

Pasteur Charles Berger : *La place et le rôle, selon l'Ancien Testament,  
de l'iconographie sacrée dans le temple de Jérusalem*

*Office des Vêpres de saint Eugène de Tolède, patron de l'ermitage.  
composé par Michel Romero*

*O saint évêque Eugène, tu assumas l'immense héritage du peuple wisigoth et l'ense-  
mençant par ton éducation classique, tu fus un chantre brillant de l'orthodoxie et  
un liturge inspiré, c'est pourquoi tu sièges avec les saints Pères de l'Eglise. Prie le  
Seigneur notre Dieu de nous préserver des faux prophètes.*

Buffet campagnard sur place ensuite

Renseignements : 06 76 22 23 19

A l'entrée de la chapelle de la Vierge, devant l'autel, la tombe du frère Hilarion Astruc

*Le 6<sup>e</sup> du mois d'avril 1718 le frère Hilarion hermite âgé quatre vingt dix ans ou environ fut enterré de la chapelle de l'ermitage Saint-Eugène y ayant resté près de soixante ans avec une édification exemplaire. Ont assisté à la sépulture messire Joseph Chalmeton vicaire de Chambonas et Ignace Davet vicaire des Vans.*



Alfred,  
Evêque de Viviers,  
a fait mémoire  
des pieux  
ermites de  
Saint-Eugène  
qui reposent en  
paix,  
les calendes de  
septembre 1957